



気づく  
考える  
行動する  
仲間と学ぶ笑学校

平成30年7月13日

## 1 学期末PTA & 奉仕活動

ありがとうございました！

1学期末のPTAありがとうございました。4月からもう3か月たってしまったのですね。早かったなあと感じられます。みわっこの様子はいかがだったでしょうか。本年度は研究テーマを「対話」「考える力」「学びあい」をキーワードに進めていますが、まだまだその力が育っているとはいえません。その前に学習規律「そろえる」ことも大事です。しっかり授業を受ける姿勢ができていたでしょうか。



### お子さんの授業を見るときに

- 1 しっかり人の話を「聴くこと」ができているか。
- 2 問いに対してしっかり考える事ができているか。
- 3 友達と学習の時間を共有できているか。

などという視点で見てください。1学期の様子を覚えていただき、2学期の授業参観では、今回と比較して見てもらえたらと思います。

また、PTA 奉仕活動では、丁寧に校舎の窓ガラス拭きに協力いただき感謝申し上げます。掃除は、きれいにすることも目標ですが、なにより「ものをきれいに使うこと」ができるような心を育てます。ぜひ、夏休みも家庭で掃除をさせ「心を豊か」に育てたいものです。

## 4年ふるさと交流会



6月29日（金）には、西馬音内地区を会場に、羽後町内の小学校4校の4年生98名が参加して、「ふるさと体験交流会」が行われました。この企画は、羽後中に一緒にいる学年の交流とふるさとのよさを発見してほしいというねらいがあります。以前は、飯沢の交流施設に宿泊して交流したこともありましたが、現在では1日日程で、友達と協力しながら体験活動ができるような内容になりました。

10名程度の各小学校混合のグループを作り、あらかじめ用意された指令をもとに、西馬音内の店や施設を巡ります。昔の電話番号1番はガソリンスタンド5番は釣具屋さん、では～番は何の店か調査せよ、町長室で町長と握手をかわし記念撮影せよ、なんていう指令もありました。途中飲み物やソフトクリームなどのデザート、そして昼食もグループごとに指示された場所で自分たちで食べました。【冷やがけそば、〇〇のランチ、握り寿司ランチなど】

わたしのふるさと交流会の思い出は、ほかの学校の人と友達になって、西馬音内地区を探検できたことです。いろいろ食べたりもらったりできてうれしかったし、お店屋さんの人はとてもやさしかったことも心に残りました。

そして最後に指令をすべてクリアできてよい思い出になりました。（4年 佐々木）

ぼくが、ふるさと体験交流会で楽しかったことは、指令を読み取り、その答えの店を考え、その場所を探し出したことです。そのわけは、みんなと協力して答えを見つけ出したことがとても楽しかったからです。（4年 菅野）

## 陸上大会頑張りました!

1日(日)に行われた全県少年少女陸上大会には、郡市で6位以内に入った7名が出場しました。その中で2名が入賞しました。

6年100m 第3位 伊藤  
(13秒01)  
走り高跳び第4位 青沼  
(1m20)



やったね!

暑い日でしたが、参加した選手はよく頑張りました。  
そのほか出場した選手

6年 藤原 (ハードル16' 84)  
鈴木 (ハードル17' 45)  
5年 遠山 (800m 2' 45" 33)  
武田 (幅跳び 3m31)  
五十嵐 (100m 15' 00)

陸上競技は、いろいろな運動の基礎となります。来年もたくさんのお子たちが出てほしいと思います。練習はそんなにできませんが、全職員で指導にあたります。

## 男子バスケットボール 優勝

7, 8日に羽後アリーナを会場に行われた東北電力旗ミニバスケットボール大会で、本校男子のバスケットボール部が優勝しました。8月1, 2日に行われる全県大会に出場が決まりました(湯沢雄勝で1校だけ)強豪校ぞろいでしょうが検討を期待します。

準決勝 47vs 46(稲川) 決勝 54 vs 40(湯沢東)

「ぼくたちは12人という少ない人数で優勝することができました。稲川戦ではとても苦しい戦いでしたが1点差で勝つことができました。決勝戦ではたくさんの人から応援してもらいました。全県では1勝でも多く勝てるように頑張りたいです」

(主将 伊藤)



羽後明成小学校との合同チームで活動している女子は、惜しくも敗れてしまいましたが、秋に向かってこの夏をしっかり練習して過ごし、力をつけてほしいと思います。期待しています。

## 社会性を育てる

PTAの時に、社会性がない状態とは?どうすれば社会性が育っていくのか?について話をしましたが、実際に大学生の就職活動を見てみると、会社側から望んでいることはまさにこの社会性が入っています。通産省によると現代社会が望む「社会人基礎力」とは、次の3つです。

- 1 前に踏み出す力 アクション
- 2 考えぬく力 シンキング
- 3 チームで働く力 チームワーク

将来仕事についてほしいですね!  
人並みに社会人になってほしいですね!

10年もすれば、現在の多くの業種がAIや機械のにとって変わっていくそうです。そして20年後は、半数の業種がなくなるのではないかとされています。また、今までになかった仕事が生まれるだろうといわれています。

例えば10年前に「ユーチューバー」という仕事を予想できたでしょうか。ゲームクリエイターなどもそうです。今の子どもたちが大人になったときに、どんな仕事が残りとどんな仕事が必要とされるかという、より専門的な仕事や創造的な仕事のほかに、ヒューマンな仕事、つまり人間らしい仕事だそうです。人間らしい仕事に就くためにも、必要なことは社会性です。まだ小学生だからではなく、小学生のうちに身につけておくことは?と教えてください。中学校でも高校でも役立つことと考えられます。また情報提供します。